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COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Le jeudi 24 septembre 2015, à 9 h 
Salle Gatineau, Maison du citoyen, secteur Hull 

 
PRÉSENCES : Madame Louise Boudrias, présidente et conseillère municipale 

 Monsieur Martin Lajeunesse, conseiller municipal 

 Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal 

 Monsieur Yess Gacem, directeur, Service LSDC 

 Madame Agathe Lalande, Ville de Gatineau 

 Monsieur Paul Nicole, responsable développement social 

 Madame Anick Fortin, agente à la Commission Gatineau, Ville en santé 

 Madame Priscillia Levac, Ville de Gatineau 

 

Madame Kathleen Barrette, STO 

Madame Chantal Courchaine, TROCAO 

Madame Geneviève D’Amours, CISSSO – Gatineau 

Monsieur Pierre Dumoulin, Cégep de l’Outaouais 

Madame Pauline Fortin, Direction de la santé publique 

Monsieur François Grenier, Québec en forme 

Monsieur Marcel Lalonde, Commissions scolaires de Gatineau 

Madame Nathalie Lepage, Centraide Outaouais 

Madame Sylvie Mantha, Service de police de Gatineau 

Madame Mélanie Pilon-Gauvin, Office municipal d’habitation de Gatineau 

 

ABSENCES MOTIVÉES : 

Madame Frédérique Delisle, Loisir Sport Outaouais 

Monsieur Karl Lavoie, Chambre de commerce 

Monsieur Martin Robitaille, UQO 

 

INVITÉS : Madame Émilie Chasles, responsable loisir par intérim – Centre de services de Hull 

 Monsieur Paul Drouin, agent de développement des communautés – Centre de services d’Aylmer 

 Madame Julie Sénéchal, agente de développement des communautés – Centre de services de 

Gatineau 

 Madame Marie-Noële St-Pierre, agente au programme jeunesse – Division Qualité de vie et 

développement communautaire 

 Madame Sabrina Thibodeau, stagiaire en kinésiologie, Division Qualité de vie et développement 

communautaire 

 

PUBLIC : Monsieur Yannick Bourgeois, journaliste – La Revue 

 Madame Catherine Leclerc, citoyenne 

 

 

1.  MOT DE BIENVENUE 

 

La rencontre débute à 9 h 05. 

 

Madame Louise Boudrias souhaite la bienvenue à tous les membres. 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Madame Louise Boudrias informe les membres que le point 8 « Suivi – PAGSIS » est reporté à une prochaine 

rencontre de la Commission. 

 

Il est proposé par monsieur Martin Lajeunesse 

Appuyé par madame Geneviève D’Amours 

 

Et résolu d’adopter l’ordre du jour de la présente séance avec la modification. 

 

Adoptée 
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3. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 11 JUIN 2015 
 

Madame Louise Boudrias mentionne que le procès-verbal de la réunion du 11 juin 2015 est en processus de 

dépôt au comité plénier. 

 

Le point 5 est abordé maintenant. 

 

5. PRÉSENTATION – PLAN D’ACTION EN DÉVELOPPEMENT SOCIAL ET BILAN 2013-2015 DE 

DÉVELOPPEMENT SOCIAL 

 

Monsieur Paul Nicole présente le plan d’action 2016-2018 de la Politique de développement social. Le budget est 

de 310 000 $. 

 

Madame Mélanie Pilon-Gauvin arrive à 9 h 15. 

 

De plus, monsieur Nicole présente l’analyse des résultats des consultations publiques pour l’élaboration du plan 

d’action 2016-2018 de la Politique de développement social. 

 

Madame Nathalie Lepage arrive à 9 h 55. 

 

Madame Marie-Noële St-Pierre arrive à 10 h. 

 

Monsieur Paul Nicole présente le bilan 2013-2015 de la Politique de développement social. 

 

6. PRÉSENTATION – AGRICULTURE URBAINE 

 

Madame Agathe Lalande rappelle aux membres le mandat et les objectifs visés du Programme des jardins 

communautaires et collectifs. Elle présente les démarches effectuées et les conditions gagnantes pour 

l’élaboration d’un Programme d’agriculture urbaine. 

 

Madame Lalande présente également les orientations pour un plan d’action 2016-2018, soit : 

 

 Promouvoir l’agriculture urbaine et ses artisans ; 

 Multiplier les opportunités d’apprentissage en agriculture urbaine ; 

 Mobiliser la collectivité gatinoise autour de l’agriculture urbaine ; 

 Faciliter la pratique de l’agriculture urbaine pour tous les résidents ; 

 Contribuer activement au développement durable de la collectivité. 

 

Elle fait part aux membres des balises pour l’aménagement des futurs jardins communautaires et collectifs et les 

facteurs requis pour assurer le succès du programme. Le budget nécessaire pour la réalisation du plan d’action 

proposé pour le Programme d'agriculture urbaine s’élève à 155 000 $ par année de 2016 à 2018. 

 

Pause de 10 h 30 à 10 h 40. 

 

Monsieur Pierre Dumoulin quitte à 10 h 40. 

 

7. HUIS CLOS 

 

Voir ordre du jour huis clos. 

 

4. SUIVI DE LA RÉUNION DU 11 JUIN 2015 

 

4.1 Suivi – Compteur intelligent 

 

Suite à la présentation de Gatineau Refuse sur l’installation de compteurs intelligents par Hydro-Québec à la 

rencontre de la Commission Gatineau, Ville en santé du 11 juin 2015, une lettre de réponse leur a été 

acheminée le 13 juillet dernier. Par la suite, madame Nathalie Leclerc de Gatineau Refuse nous a fait 

parvenir une demande de précisions face à la décision de la Commission, qui a été acheminée à tous les 

membres. La demande de précision se résume comme suit : 

 

1- Indiquer les critères de base pour lesquels la Commission a rejeté les arguments que Gatineau Refuse a 

présentés; 

2 Indiquer le nombre d’études sur lesquelles la Commission s’est appuyée pour conclure que les données 

scientifiques disponibles ne démontraient pas d’impacts sur la santé; 

3 Fournir une liste (titre, auteurs, années) de ces études. 

 

Madame Louise Boudrias précise que la Ville de Gatineau n’a pas le mandat de procéder à une étude sur le 

sujet. Par conséquent, madame Pauline Fortin mentionne qu’elle a fait vérifier, auprès du ministère de la 

Santé et des Services sociaux, s’il y avait eu des modifications apportées à la position des autorités de santé 

publique du Québec et elle confirme que non. Donc, la position de la santé publique demeure inchangée. 
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Les membres de la Commission s’entendent pour dire qu’ils n’ont pas l’expertise pour recommander ou non 

une position dans ce domaine au conseil municipal. Une décision a donc été prise à l’unanimité de ne pas 

faire de recommandation au conseil et de s’appuyer plutôt sur la position des autorités de santé publique du 

Québec provenant du ministère de la Santé et des Services sociaux datée de mars 2015.  

 

Une lettre de réponse à la demande de précision de Gatineau Refuse sera rédigée sous peu. 

La position des autorités de la santé publique du Québec seront également acheminées aux membres par 

courriel. 

 

8. SOUTIEN - PAGSIS 

 

Ce point a été reporté à une prochaine rencontre. 

 

9. RETOUR SUR LE COLLOQUE RQVVS ET CONFÉRENCE AQLM – RENCONTRE AVEC 

FRANÇOIS CARDINAL 

 

Madame Louise Boudrias partage son expérience à la participation du Colloque annuel du Réseau québécois des 

Villes et Villages en santé du 16 au 18 septembre dernier à Salaberry-de-Valleyfield. Madame Boudrias souligne 

qu’elle a coanimé une conférence, avec madame Anick Fortin, sur les 25 années de la Commission Gatineau, 

Ville en santé. Elle remercie madame Anick Fortin pour la présentation. 

 

Madame Agathe Lalande fait part aux membres qu’elle a assisté à une conférence sur la Politique de 

développement social de la Ville de Shawinigan. Il a été entendu que la présentation sera acheminée aux 

membres par courriel. 

 

Madame Anick Fortin rappelle que le Congrès annuel de l’Assemblée québécoise du loisir municipal aura lieu à 

Gatineau du 7 au 9 octobre et qu’une conférence sera offerte par monsieur François Cardinal. À cet effet, les 

membres de la Commission Gatineau, Ville en santé sont invités à participer à un entretien avec monsieur 

Cardinal, à la suite de sa conférence, le mercredi 7 octobre de 11 h à 12 h au salon du Jardin à l’hôtel Hilton du 

Lac-Leamy. 

 

Un rappel pour l’invitation sera acheminé sous peu. 

 

10. VARIA 

 

Monsieur Paul Nicole annonce aux membres qu’il quittera ses fonctions à la Ville de Gatineau, le 24 décembre 

2015. 

 

Les membres remercient monsieur Nicole pour son bon travail et lui souhaitent une bonne retraite. 

 

11. PROCHAINE RENCONTRE 

 

Le jeudi 19 novembre 2015 de 9 h à 12 h à la salle Gatineau. 

 

12. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Il est proposé par madame Nathalie Lepage 

Appuyé par monsieur Cédric Tessier 

 

De levée l’assemblée à 11 h 50. 

 

 

 

Rédaction du procès-verbal Signature de la présidente 

 

 

____________________________________ ____________________________________ 

Madame Priscillia Levac Madame Louise Boudrias, présidente 

Secrétaire aux comités et commissions Conseillère municipale 


